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Niederschrift 
zur Sitzung des Ausschusses für Schule, Kultur, Sport und Soziales 

der Gemeinde Appen (öffentlich) 

 Sitzungstermin: Donnerstag, den 19.08.2021 

 Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 

 Sitzungsende: 21:55 Uhr 

 Ort, Raum: Bürgerhaus Appen (Grootdeel), Hauptstraße 79, 
25482 Appen 

Anwesend sind: 
 

Bürgermeister 
Herr Bürgermeister Hans-Joachim 
Banaschak CDU 

   

Stimmberechtigte Mitglieder 
Frau Nicole Kaufmann FDP    
Herr Hans-Peter Lütje CDU    
Herr Hans Martens SPD  Vorsitzender  
Frau Bärbel Pein FDP    
Frau Martina Rahnenführer SPD    
Herr Michael Seus WGA    

Außerdem anwesend 
Frau Jutta Kaufmann FDP    
Herr André Labarre Garten- und 

Landschaftsbau 
  

Herr Oliver Levold Vorsitzender 
Schulverein 

  

Frau Petra Müller SPD    
Herr Wolfram Munder Landschaftsar-

chitekt 
  

Herr Martin Scharnweber Schulleiter 
Grundschule 
Appen 

  

Herr Kai Semmelhack Jugendbetreuer 
Jupita 

  

Frau Stephanie Verdinek Heilpäd. Nach-
barschaftskin-
dergarten 

  

Frau Ingrid Wentorp Vorsitzende Se-
niorenbeirat 

  

Frau Andrea Wohlfeil Leiterin des DRK 
Bewegungskin-
dergartens Ap-
pen 
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Protokollführer/-in 
Frau Jennifer Jathe-Klemm Fachbereichslei-

terin FB 4 
  

 
 

Entschuldigt fehlen: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Jan-Christoph Heitmann
 CDU 

 stv. Vorsitzender  

 
 
Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 05.08.2021 einberufen. Der 
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Einwen-
dungen erhoben werden. 
Der Ausschuss für Schule, Kultur, Sport und Soziales ist beschlussfähig. 
 
Die Sitzung ist öffentlich.       
 
Die Tagesordnung wird wie folgt geändert:  
 
Die Tagesordnung muss um den Punkt „Verpflichtung eines bürgerlichen Aus-
schussmitgliedes“ ergänzt werden.  
 
Der Tagesordnungspunkt „Verkehrssicherheit des Gehweges in der Gärtnerstraße“ 
wird von der Tagesordnung gestrichen, da bereits eine Beratung und Beschlussfas-
sung während der Sitzung des Bauausschusses erfolgt ist. 
 
Die Tagesordnung wird beschlossen.      
 
Abstimmungsergebnis:  
 
6  Ja-Stimmen,  0 Nein-Stimmen, 0  Enthaltungen 
 
Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:  
 
  

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1.  Verpflichtung eines bürgerlichen Ausschussmitglieds 

  

 2.  Einwohnerfragestunde 

  

 3.  Bericht des Bürgermeisters und Anfragen 
Vorlage: 1592/2021/APP/MB 

  

 4.  Sachstand Sanierung Sportplatz 
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 5.  Jahresrechnung 2020 - Kita Heideweg der Lebenshilfe 
Vorlage: 1595/2021/APP/BV 

  

 6.  Betriebskostenzuschuss 2022 für die Kindertagesstätte Heideweg der Lebenshilfe 
Vorlage: 1602/2021/APP/BV 

  

 7.  Antrag auf Verlängerung der Öffnungszeit für die Krippengruppe Wichtel und die neue 
Regelgruppe Katzenband 
Vorlage: 1591/2021/APP/BV 

  

 8.  Antrag der Lebenshilfe auf Instandsetzung des Klettertunnels 
Vorlage: 1594/2021/APP/BV 

  

 9.  Antrag der SPD-Fraktion auf Bedarfsanalyse Kita zwecks rechtzeitiger Zukunftsplanung - 
Erweiterung der Kindertagesstätte DRK-Bewegungskita Appen 
Vorlage: 1597/2021/APP/BV 

  

 10.  Schulentwicklungsplanung 
Vorlage: 1571/2021/APP/BV 

  

 11.  Luftfilteranlagen für die Grundschule sowie die Kindergärten des Lebenshilfe und des 
DRK in Appen; hier: Antrag der SPD Fraktion 
Vorlage: 1607/2021/APP/AN 

  

 12.  Verlängerung des Kooperationsvertrages mit der Gemeinde Heist / Sicherstellung der 
Mittwochs-Öffnungszeit im Jupita 
Vorlage: 1590/2021/APP/BV 

  

 13.  Anschaffung von Geschwindigkeitsanzeigern - Kombination von Smiley-Fähigkeit und 
Datenspeicherung 
Vorlage: 1608/2021/APP/BV 

  

 14.  Spielplatz Pinnaubogen; hier: Antrag SPD 
Vorlage: 1614/2021/APP/BV 

  

 
 

Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Verpflichtung eines bürgerlichen Ausschussmitglieds 
  

Herr Martens erläutert, dass durch den Rücktritt von Maybritt Venzke, Mar-
tina Rahnenführer als neues Mitglied im Ausschuss für Schule, Kultur, 
Sport und Soziales begrüßt werden kann.  
 
Frau Rahnenführer war bereits als stellv. bürgerliches Ausschussmitglied 
benannt, so dass sie vor der offiziellen Benennung in der Gemeindevertre-
tung bereits den Sitz heute wahrnehmen kann. 
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Herr Martens verpflichtet Frau Rahnenführer durch Handschlag zur gewis-
senhaften Erfüllung Ihrer Obliegenheiten. Er führt sie als neues bürgerli-
ches Mitglied des Ausschusses für Schule, Kultur, Sport und Soziales der 
Gemeinde Appen in Ihre Tätigkeit ein und hofft auf eine gute Zusammen-
arbeit.  
 

  
  
  
  
zu 2 Einwohnerfragestunde 
  

Geschwindigkeitsbegrenzung Hauptstraße 
Frau Lademacher-Sander, Elternvertreterin DRK Bewegungskita Appen, 
erkundigt sich nach der Verkehrssituation am Kindergarten. Sie berichtet 
von der täglichen Situation und wünscht sich, wie auch die Vertreter der 
Gemeinde Appen, eine Geschwindigkeitsbegrenzung auf 30km/h.  
 
Herr Banaschak erläutert, dass im Sommer ein Schreiben an die Landrätin 
sowie an den Landesbetrieb für Verkehr gerichtet wurde, mit der erneuten 
Bitte die Geschwindigkeitsbegrenzung auf der Höhe des Kindergartens an 
der Hauptstraße zu überdenken. Es liegen bisher lediglich Eingangsbestä-
tigungen vor.  
 
Frau Jutta Kaufmann regt an, dass in anderen Gemeinden Lösungen ge-
funden wurden, nachdem auch die Eltern aktiv auf das Problem hingewie-
sen haben.  
 
Frau Nicole Kaufmann unterstützt dies ebenfalls und regt an mit einer El-
terninitiative aktiv zu werden.  
 
Spielplatz Pinnaubogen 
Eine Anliegerin des Spielplatzes Pinnaubogen unterstützt den Antrag der 
SPD-Fraktion im Bezug auf den Spielplatz am Pinnaubogen. Der lange 
Zeitraum zur Instandsetzung des Spielplatzes ist nicht nachvollziehbar.  
 
 

  
  
  
  
zu 3 Bericht des Bürgermeisters und Anfragen 

Vorlage: 1592/2021/APP/MB 
  

Herr Banaschak verweist auf den schriftlich vorliegenden Bericht, siehe 
Einladungsunterlagen. Außerdem verweist er auf die eingereichten Anfra-
gen der Wählergemeinschaft Appen, die den Ausschussmitgliedern eben-
falls zur Verfügung gestellt wurden.  
 
Weihnachtsmarkt / Seniorenweihnachtsfeier  
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In Bezug auf die geplanten Veranstaltungen der Gemeinde Appen (Weih-
nachtsmarkt / Seniorenweihnachtsfeier) berichtet Herr Banaschak, dass 
diese aufgrund der „3-G-Regeln“ abgesagt werden müssen, wobei die 
Entscheidung zur Seniorenweihnachtsfeier noch abgewartet wird. Die 
Aussteller für den Weihnachtsmarkt werden aber bereits über die erneute 
Absage des Weihnachtsmarktes informiert. 
 
Verkehrssicherung Op de Lohe, zwischen F.W.-Pein-Straße und der Gärt-
nerstraße  
Frau Rahnenführer berichtet, dass zwischen auf der Straße Op de Lohe, 
zwischen F.W.-Pein-Straße und der Gärtnerstraße, eine Gefahr für Rad-
fahrer besteht. Die Ausbesserungsarbeiten der Straße sind nicht so erfolgt, 
dass eine reibungslose Nutzung möglich ist. Diese Gefahrstelle ist im Zu-
sammenhang mit dem Glasfaserausbau entstanden. 
 
Anfragen der WGA / Ausführungen Herr Seus 
Herr Seus führt insbesondere für die Zuhörer aus, dass er sich nach fol-
genden Punkten erkundigt hat: 
 

- Die Lebenshilfe hat 3 Förderprojekte in Bearbeitung, wie ist der ak-
tuelle Stand? 

 
Die Ausführungen zu den Förderprojekten sind beauftragt. Die Gemeinde 
Appen wird sich durch den erforderlichen Eigenanteil entsprechend an den 
Maßnahmen beteiligen.  
 

- Wurde der Mietvertrag für das neue Kita-Gebäude mit dem DRK 
abgeschlossen? 

 
Nein, es fehlt noch eine verbindliche Rückmeldung vom DRK-
Geschäftsführer.  
 

- Wie ist der Stand der Eingangsüberdachung der Grundschule Ap-
pen?  

 
Eine Fachfirma wurde mit der Maßnahme beauftragt, derzeit läuft Planung 
der Baugenehmigung. 
 

- Grundschule Appen / Wandabriss in den Räumlichkeiten der Be-
treuungsschule 

 
Es wurde eine Wand herausgerissen, um die Räumlichkeiten besser nut-
zen zu können. Die zweite Wand konnte aus Statik-Gründen nicht entfernt 
werden. 
 
 
Herr Martens dankt Frau Jathe-Klemm für die kurzfristige Veranlassung 
der Beantwortung der Fragen der WGA.  
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zu 4 Sachstand Sanierung Sportplatz 
  

Herr Martens begrüßt die Herren Mulder und Labarre.  Herr Mulder teilt 
mit, dass der Maßnahmenbeginn in etwa 14 Tage beginnen könnte und 
dann eine Bauzeit von ca. 8 Wochen einzuplanen ist. Somit wäre der 
Sportplatz voraussichtlich im Juni / Juli 2022 wieder nutzbar. 
 
Die Ausschussmitglieder bemängeln die Zeitverzögerung der Maßnahme 
und sind enttäuscht darüber, dass der Informationsfluss über den Zeitver-
zug nicht erfolgt ist.  
 
Herr Mulder bestätigt erneut, dass der Baubeginn in 2 Wochen erfolgen 
kann, die Kosten der Maßnahme werden nach aktueller Hochrechnung auf 
265.600 Euro reine Baukosten geschätzt.  
 
Herr Labarre bestätigt ebenfalls das der Baubeginn für die 35. KW vorge-
sehen ist. Somit kann noch in diesem Jahr die Einsaat erfolgen, so dass 
sich wenigstens die Wurzeln schon gut verbreiten können. Der genaue 
Baubeginn kann nicht mitgeteilt werden, da diese Maßnahme auch von 
den Witterungsbedingungen abhängig ist.  
 
Herr Martens dankt den Herren für die Ausführungen.  
 

  
  
  
  
zu 5 Jahresrechnung 2020 - Kita Heideweg der Lebenshilfe 

Vorlage: 1595/2021/APP/BV 
  

Die Gesamteinnahmen beliefen sich auf 662.325,72 Euro und die Ge-
samtausgaben auf 588.093,91 Euro, so dass ein Guthaben in Höhe von 
74.231,81 Euro entstanden ist.  
 
Herr Seus verweist auf die Anfrage der WGA (starke Abweichungen der 
Strom und Energiekosten vom Soll zum Ist / große Abweichungen bei den 
Investitionen). Er wünscht sich für die Zukunft, dass bei größeren Abwei-
chungen vorab Erläuterungen vom Träger vorgelegt werden.  
 
 

 Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Schule, Kultur, Sport und Soziales empfiehlt, die Jah-
resrechnung 2020 der Kindertagesstätte Heideweg der Lebenshilfe anzu-
erkennen. 
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 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 6  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  
zu 6 Betriebskostenzuschuss 2022 für die Kindertagesstätte Heideweg der 

Lebenshilfe 
Vorlage: 1602/2021/APP/BV 

  
Die Lebenshilfe für Menschen mit Behinderungen im Kreis Pinneberg 
gGmbH hat den Haushaltsvoranschlag für das Jahr 2022 eingereicht.  
 
Gesamteinnahmen in Höhe von 264.764,46 Euro stehen Gesamtausgaben 
in Höhe von 1.187.900,00 Euro gegenüber, daraus ergibt sich ein Zu-
schussbedarf in Höhe von 923.135,54 Euro. 
 
Herr Seus wünscht sich eine getrennte Abstimmung zum Haushaltsplan 
2022 und dem vorliegenden Investitionsplan. Aus seiner Sicht wäre eine 
Priorisierung erforderlich und diese ist nicht gegeben, wenn jede geplante 
Maßnahme mit der Priorität hoch gekennzeichnet wird. 
 
Der Antrag von Herrn Seus auf getrennte Abstimmung wird mit 1 Ja-
Stimme und 5 Nein-Stimmen abgelehnt. 
 
Petra Müller regt an, dass die nächste SKSS-Sitzung im Etzer-Bund-Haus 
durchgeführt wird und dann mit einer Begehung der Kindertageseinrich-
tung Heideweg der Lebenshilfe verbunden werden könnte. In dem Zu-
sammenhang könnte Frau Verdinek die Investitionswünsche vor Ort erläu-
tern.  
 
 

 Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Schule, Kultur, Sport und Soziales empfiehlt die von der 
Lebenshilfe aufgestellten Kosten für das Jahr 2022 anzuerkennen. 
 
Der vorliegende Investitionsplan für die Jahre 2022 und 2023 wird eben-
falls mit dem aufgeführten Umfang in Höhe von 46.950 Euro bzw. 8.100 
Euro anerkannt.  
 
 

 mehrheitlich beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 5  Nein: 1  Enthaltung: 0   
  
zu 7 Antrag auf Verlängerung der Öffnungszeit für die Krippengruppe 

Wichtel und die neue Regelgruppe Katzenband 
Vorlage: 1591/2021/APP/BV 

  
Herr Seus bemängelt in diesem Zusammenhang, dass derartige Themen 
nicht vorab im Kindergartenbeirat erörtert werden. Dies unterstützt auch 
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Frau Nicole Kaufmann, da im ev. St. Johannes Kindergarten und auch im 
DRK Bewegungskindergarten dies anders umgesetzt wurde / wird.  
 
Frau Verdinek sagt zu, dass die Beiratssitzungen wieder einberufen wer-
den, wenn durch die anstehenden Elternabende die Elternvertreter ge-
wählt sind.  
 
Anmerkung der Verwaltung: 
Die Verwaltung hat während der Verhandlungen über die Finanzierungs-
vereinbarung ebenfalls immer wieder deutlich gemacht, dass Beiratssit-
zungen regelmäßig einzuberufen sind und von den gemeindlichen Mitglie-
dern gewünscht werden.  
 

 Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Schule, Kultur, Sport und Soziales empfiehlt  dem An-
trag der Lebenshilfe gGmbH auf Verlängerung der Öffnungszeiten für die 
Krippengruppe Wichtel und die neue Regelgruppe Katzenband rückwir-
kend zum August 2021 zuzustimmen.   
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 6  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  
zu 8 Antrag der Lebenshilfe auf Instandsetzung des Klettertunnels 

Vorlage: 1594/2021/APP/BV 
  

Herr Seus bemängelt, dass die eingeholten Angebote den Ausschussmit-
gliedern nicht zur Verfügung stehen und erkundigt sich, wie der Etat ermit-
telt wurde.  
 
Frau Jathe-Klemm erklärt, dass die Lebenshilfe als Träger der Einrichtung 
zwei verschiedene Angebote eingeholt hat. Durch die vorliegenden Ange-
bote konnte der notwendige Etat für die Maßnahme ermittelt werden. Die 
Verwaltung hat diese Angebote nicht der Beschlussvorlage beigefügt, da 
die Umsetzung dem Träger obliegt. Herr Seus hinterfragt, wie hier eine 
Prüfung erfolgen kann. Frau Jathe-Klemm erläutert, dass dies im Rahmen 
der Jahresrechnung erfolgen kann, aber gesonderte Abrechnungsunterla-
gen nicht vorliegen werden.  
 

 Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Schule, Kultur, Sport und Soziales empfiehlt der Le-
benshilfe einen Etat in Höhe von 4.600 Euro für die Instandsetzung des 
Klettertunnels an der Kita Heideweg zur Verfügung zu stellen. 
 
Die entsprechenden Haushaltsmittel werden im I. Nachtragshaushaltsplan 
2021 der Gemeinde Appen zur Verfügung gestellt.  
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 mehrheitlich beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 5  Nein: 0  Enthaltung: 1   
  
zu 9 Antrag der SPD-Fraktion auf Bedarfsanalyse Kita zwecks rechtzeiti-

ger Zukunftsplanung - Erweiterung der Kindertagesstätte DRK-
Bewegungskita Appen 
Vorlage: 1597/2021/APP/BV 

  
Herr Martens erläutert den Antrag der SPD-Fraktion. Die SPD-Fraktion 
vermutet, dass in Zukunft vermehrt Zuzüge in Appen erfolgen werden und 
dann die Betreuungsplätze nicht ausreichen werden. Damit diesem früh-
zeitig entgegengewirkt wird, möchte die SPD-Fraktion dieses Thema be-
reits jetzt voranbringen. 
 
Herr Lütje hält dem entgegen, dass derzeit ausreichend Betreuungsplätze 
zur Verfügung stehen. Dies kann den Ausführungen der Verwaltung deut-
lich entnommen werden.  
 
Frau Müller führt weiter aus, dass die SPD sicherstellen möchte, dass wei-
tere Betreuungsplätze geschaffen werden, wenn Bauplätze in Appen aus-
gewiesen werden.  
 
Frau Nicole Kaufmann erklärt für die FDP-Fraktion, dass dies allen Betei-
ligten klar sein sollte, dass beim Ausweisen von Bauplätzen auch die Be-
treuungsplätze im Kindergarten erweitert werden müssen.   
 

 Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Schule, Kultur, Sport und Soziales nimmt die Ausfüh-
rungen und die aktuellen Bedarfszahlen zur Kenntnis.  
 
 
 

 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 10 Schulentwicklungsplanung 

Vorlage: 1571/2021/APP/BV 
  

Herr Scharnweber erklärt, dass die tatsächlichen Einschulungszahlen von 
denen aus der Vorlage abweichen. Dies hängt mit den Einschulungen von 
Kann-Kindern und Schülerinnen und Schülern aus dem Umland zusam-
men. 
 
Aktuell werden Schülerinnen und Schüler in 8 Klassen beschult. Wenn der 
Bedarf steigen sollte, würden noch Räumlichkeiten zur Verfügung stehen.  
 

 Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Schule, Kultur, Sport und Soziales nimmt die genann-
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ten Zahlen zur Kenntnis und wird weiterhin von der Verwaltung regelmäßig 
über die Entwicklung der Schülerzahlen unterrichtet.   
 
 

 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 11 Luftfilteranlagen für die Grundschule sowie die Kindergärten des Le-

benshilfe und des DRK in Appen; hier: Antrag der SPD Fraktion 
Vorlage: 1607/2021/APP/AN 

  
Herr Lütje erläutert, dass die verbindlichen Einzelheiten des Förderpro-
grammes noch nicht bekannt sind. Aus seiner Sicht sollten die Ausführun-
gen zum Förderprogramm noch abgewartet werden.  
 
Die SPD-Fraktion macht deutlich, dass es grundsätzlich um die Entschei-
dung geht, ob für die Einrichtungen (Schule / Kita´s) Luftfilter angeschafft 
werden sollen, unabhängig davon, ob Fördermittel zur Verfügung stehen. 
 
Es folgte eine rege Aussprache. 
 
Die SPD-Fraktion zieht den Antrag zurück. Die drei Einrichtungen werden 
gebeten, bis zur Sitzung des Finanzausschusses Ihre Bedarfsmeldung, 
unabhängig von Vorgaben aus dem Förderprogramm, mitzuteilen.  
 
Anmerkung der Verwaltung: 
Bedarfsmeldung 
Grundschule Appen  5 / Meldung erfolgte bereits bei der Sitzung 
Kita Heideweg   8 / Meldung erfolgte am 20.08.21 
DRK Bewegungskita  Meldung liegt noch nicht vor 
 

  
 zurückgestellt 
  
  
zu 12 Verlängerung des Kooperationsvertrages mit der Gemeinde Heist / 

Sicherstellung der Mittwochs-Öffnungszeit im Jupita 
Vorlage: 1590/2021/APP/BV 

  
Auf Nachfrage erklärt Herr Semmelhack, dass die Besucherzahlen mo-
mentan nicht aussagekräftig sind. Aufgrund der jeweiligen Vorgaben zur 
Jugendarbeit, konnten zu einigen Zeiten max. 4 Besucher gleichzeitig das 
Jupita besuchen. Frau von der Reith ist über einen längeren Zeitraum 
ausgefallen, so dass sich auch die Öffnung am Mittwoch erst weiter her-
umsprechen muss. 
 
Für eine gut akzeptierte Jugendarbeit ist es jedoch wichtig, dass die 
Räumlichkeiten in der Woche umfangreich zur Verfügung stehen. Außer-
dem ist es für Herrn Semmelhack wünschenswert, dass auch ein Aus-
tausch mit einer Kollegin möglich ist.  
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Frau Nicole Kaufmann nutzt abschließend die Möglichkeit und regt an, 
dass der gesamte Ausschuss das Gespräch mit Herrn Semmelhack sucht. 
Sie selbst hat schon mit Herrn Semmelhack den Austausch gesucht und 
es ist sehr interessant, was über die Arbeit berichtet wird. Dieses kann je-
doch nicht in öffentlicher Sitzung ausgeführt werden.   
 

 Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Schule, Kultur, Sport und Soziales empfiehlt  den Ko-
operationsvertrag mit der Gemeinde Heist über die Jugendarbeit bis zum 
31.12.2026 zu verlängern.  
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 6  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  
zu 13 Anschaffung von Geschwindigkeitsanzeigern - Kombination von 

Smiley-Fähigkeit und Datenspeicherung 
Vorlage: 1608/2021/APP/BV 

  
Die Ausschussmitglieder befürworten die Anschaffung der Geschwindig-
keitsmeßgeräte für alle Ortseinfahrten, somit insgesamt 4 Geräte.  
 
Bis zur Sitzung des Finanzausschusses soll jedoch ermittelt werden, wel-
che Installationskosten zusätzlich zu den Anschaffungskosten entstehen 
werden. Ein Akku-Betrieb wird für die Standorte nicht befürwortet, da si-
chergestellt sein soll, dass diese Geräte auch ständig Messungen und An-
zeigen vornehmen werden.  
 

 Beschluss:  
 
Der Ausschuss für Schule, Kultur, Sport und Soziales empfiehlt die Be-
schaffung von 4 Geschwindigkeitsanzeigern/ Kombination von Smiley-
Fähigkeit und Datenspeicherung. Die Geschwindigkeitsanzeiger sind fest 
an allen Ortseingängen zu installieren. Die finanziellen Mittel werden im I. 
Nachtragshaushaltsplan bereit gestellt. 
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 6  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  
zu 14 Spielplatz Pinnaubogen; hier: Antrag SPD 

Vorlage: 1614/2021/APP/BV 
  

Es folgt eine rege Aussprache und die Ausschussmitglieder verweisen auf 
die Thematisierung bei der Sitzung des Bauausschusses. Herr Lütje be-
richtet, dass bei der Sitzung des Bauausschusses schon deutlich darauf 
hingewiesen wurde, dass die Begehungen der Spielplätze mit dem Gut-
achter unter Beteiligung des Bürgermeisters erfolgen.  
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Herr Martens macht nochmal deutlich, dass die wöchentlichen Sichtungen 
durch den Bauhof sehr ernsthaft wahrgenommen und festgestellte Mängel 
an den Bürgermeister oder das Amt gemeldet werden müssen. 
 
Die Ausschussmitglieder kommen überein, dass noch vor der Haushalts-
planung eine Begehung der Spielplätze mit dem Ausschuss für Schule, 
Kultur, Sport und Soziales erfolgen soll. Dieser Termin soll wieder regel-
mäßig in die Sitzungstermine aufgenommen werden.  
 

 Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Schule, Kultur, Sport und Soziales empfiehlt, dass alle 
Spielplätze in der Gemeinde fachgerecht saniert werden sollen. Bei länge-
ren Wartezeiten für die Instandsetzung sind Neugeräte zu beschaffen.  
 
Die erforderlichen Haushaltsmittel werden im I. Nachtragshaushaltsplan 
der Gemeinde Appen zur Verfügung gestellt. 
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 6  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  
 
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 25.08.2021 

 

 
   

(Hans Martens) 
Vorsitzender 

Herr 
Frau 

(Jennifer Jathe-Klemm) 
Protokollführerin 
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